

à l'étude des grandes thèses de philosophie, de parcourir les ouvrages approfondis de théologie et de patrologie, et pour cela il dit :

« Nous voudrions, pour faciliter à nos frères, prêtres et apôtres-nés de l'Eucharistie, le moyen de la prêcher souvent et avec intérêt, les encourager par l'exemple et par des secours effectifs. L'exemple, en ne leur livrant dans cette Somme que des matières qui ont été prêchées, qui ont excité l'intérêt des auditoires les plus divers ; les secours, en donnant à ces conférences tous les développements, en les armant de toutes les citations qui les transforment en leçons de théologie oratoire... Nous voulons par là mettre à la portée de tous les prêtres adonnés au saint ministère, les sources authentiques de la doctrine eucharistique, où il faut puiser sans cesse, si l'on veut nourrir de lumière, qui est sa vraie vie, la dévotion des fidèles envers l'Eucharistie. »

La haute valeur de cette *Somme de la Prédication eucharistique* a été reconnue par le Pape de l'Eucharistie lui-même, car dans un bref adressé à l'auteur de la traduction italienne de l'ouvrage, le 10 janvier 1913, Pie X disait : « Nous savons que le P. Albert Tesnière, prêtre de la Congrégation du Très Saint Sacrement, à l'époque où il édita les ouvrages où il a condensé la « Somme de la Prédication eucharistique », reçut de Notre Prédécesseur cet éloge non banal qu'il avait fait une œuvre très féconde et des plus utiles pour ceux qui doivent traiter de ce si grand mystère de foi, et surtout pour les orateurs sacrés. Cet homme remarquablement docte et pieux s'est montré de plus en plus digne de cette louange, alors qu'il a publié, l'un après l'autre, tous les ouvrages qu'il avait annoncés sur le même mystère, avec l'approbation et les félicitations de nombreux évêques, principalement de France, comme Nous l'avons appris... »

La conclusion me semble, maintenant, se présenter d'elle-même.

Le représentant de Jésus-Christ nous a imposé l'obligation de prêcher l'Eucharistie, à laquelle correspond le devoir de nous préparer convenablement, et Dieu qui dirige les événements a voulu qu'une « *Somme de la prédication eucharistique* » fût offerte aux prêtres pour les mettre facilement en état de s'acquitter de cette obligation.